

## Umfrage: Ukrainer mögen Weißrussen und Lukaschenko

**05.11.2009**

Die Mehrzahl der Ukraine bezieht sich positiv auf die Weißrussen und den Präsidenten Weißrusslands, Alexander Lukaschenko.

Die Mehrzahl der Ukraine bezieht sich positiv auf die Weißrussen und den Präsidenten Weißrusslands, Alexander Lukaschenko.

Davon zeugen die Daten der Befragung des Rasumkowzentrums.

Den Einschätzungen der Befragten nach, haben 70% in der Ukraine eine positive, gewogene Beziehung zu den Weißrussen. Lediglich 2,4% der Befragten denken, dass diese Beziehung negativ oder kritisch ist.

Die derzeitigen Beziehungen zwischen der Ukraine und der Republik Weißrussland bezeichnen 41,9% der Ukrainer als gut. Weniger als ein Drittel der Befragten halten diese für instabil und nur 5,7% halten sie für schlecht.

Wie man beim Rasumkowzentrum hervorhebt, überwiegt bei der Einschätzung der Perspektiven der Entwicklung der ukrainisch-weißrussischen Beziehungen der optimistische Ansatz: fast die Hälfte der Teilnehmer erwartet, dass sie sich in den nächsten Jahren verbessern und etwa ein Drittel neigt der Meinung zu, dass diese Beziehungen ohne Änderungen bleiben. Eine zukünftige Verschlechterung der Beziehungen sehen nur 0,5% der Befragten.

Unter den Bereichen, in denen in erster Linie die bilateralen Beziehungen entwickelt werden müssen, nennt eine erdrückende Mehrheit der Befragten den Bereich der Wirtschaft und des Handels. Am seltensten wurden der humanitäre Bereich und die Sicherheitssphäre genannt. Auf die Notwendigkeit einer vorrangigen Entwicklung in anderen Bereichen wiesen zwischen 20% und 30% der Befragten hin.

Die Erwartungen der Bürger an den Besuch Lukaschenkos in der Ukraine sind im Ganzen positiv. Fast zwei Drittel der Befragten (61,3%) erwarten, dass dieser Besuch die bilateralen Beziehungen der Ukraine und Weißrusslands verbessern werden. Dabei meinen 17% der Befragten, dass der Besuch den gesamten Komplex der bilateralen Beziehungen qualitativ verbessert und 44,3% erwarten positive Änderungen in einzelnen Bereichen der Zusammenarbeit. 16,6% erwarten keine positiven Änderungen.

Die Beziehung zum Präsidenten des Nachbarstaates bewertend, nannte mehr als die Hälfte der Befragten (56,8%) diese positiv und nur 3,9% der Befragten drückten eine negative Beziehung zu Lukaschenko aus. Die übrigen Teilnehmer sind entweder neutral oder unentschieden in Bezug auf den Präsidenten der Republik Weißrussland.

Die Befragung wurde vom Rasumkow-Zentrum vom 26. Oktober bis 1. November durchgeführt. Befragt wurden 2.010 Personen über 18 Jahren in der gesamten Ukraine.

Heute begann ein zweitägiger Besuch von Alexander Lukaschenko, dem Präsidenten der Republik Weißrussland, in der Ukraine.

Quelle: [UNIAN](#)

Übersetzer: **Andreas Stein** — Wörter: 359

Namensnennung-Keine kommerzielle Nutzung-Weitergabe unter gleichen Bedingungen 3.0 Deutschland Sie dürfen:

- das Werk vervielfältigen, verbreiten und öffentlich zugänglich machen
- Bearbeitungen des Werkes anfertigen

Zu den folgenden Bedingungen:

Namensnennung. Sie müssen den Namen des Autors/Rechteinhabers in der von ihm festgelegten Weise nennen (wodurch aber nicht der Eindruck entstehen darf, Sie oder die Nutzung des Werkes durch Sie würden entlohnt).

Keine kommerzielle Nutzung. Dieses Werk darf nicht für kommerzielle Zwecke verwendet werden.

Weitergabe unter gleichen Bedingungen. Wenn Sie dieses Werk bearbeiten oder in anderer Weise umgestalten, verändern oder als Grundlage für ein anderes Werk verwenden, dürfen Sie das neu entstandene Werk nur unter Verwendung von Lizenzbedingungen weitergeben, die mit denen dieses Lizenzvertrages identisch oder vergleichbar sind.

- Im Falle einer Verbreitung müssen Sie anderen die Lizenzbedingungen, unter welche dieses Werk fällt, mitteilen. Am Einfachsten ist es, einen Link auf diese Seite einzubinden.
- Jede der vorgenannten Bedingungen kann aufgehoben werden, sofern Sie die Einwilligung des Rechteinhabers dazu erhalten.
- Diese Lizenz lässt die Urheberpersönlichkeitsrechte unberührt.

Haftungsausschluss

Die Commons Deed ist kein Lizenzvertrag. Sie ist lediglich ein Referenztext, der den zugrundeliegenden Lizenzvertrag übersichtlich und in allgemeinverständlicher Sprache wiedergibt. Die Deed selbst entfaltet keine juristische Wirkung und erscheint im eigentlichen Lizenzvertrag nicht.

Creative Commons ist keine Rechtsanwaltsgeellschaft und leistet keine Rechtsberatung. Die Weitergabe und Verlinkung des Commons Deeds führt zu keinem Mandatsverhältnis.

Die gesetzlichen Schranken des Urheberrechts bleiben hiervon unberührt.

Die Commons Deed ist eine Zusammenfassung des Lizenzvertrags in allgemeinverständlicher Sprache.